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學民思潮「新貴」兼發言人黃子
悅，自從得到黃之鋒青睞後，頻頻
四處發炮，一時無理扭曲基本法，
一時又指責特區政府不讓學民在政
府論壇上「洗腦」，是打壓言論自
由云云，似乎要藉此顯示自己有足
夠的資格能力勝任學民「第二核
心」。然而，黃子悅不學無術，對

基本法的種種評論謬誤處處，貽笑大方；對特區政府
上綱上線的言行更與反對派政客如出一轍。為此，筆
者早前撰文批評她其身不正、不可一世，完全是根據
事實所作出的評論。

可笑的是，黃子悅昨日竟然在《蘋果日報》撰文反
駁，回應《文匯報》批評她的文章。本來，意見不
同，相互筆戰本屬常事，但筆戰也要有水平，黃子悅
在文中大談基本法的條文和歷史，但她對基本法卻缺
乏最起碼的常識，只懂鸚鵡學舌地攻擊基本法，指基
本法只是「內地高官及親中的香港政要」產物。言下
之意，基本法缺乏認受性，棄之不足惜。然而，黃子
悅的說法恐怕連反對派也不敢苟同，原因是當年草擬
基本法之時，就連反對派中人也認同，基本法是保障
市民權益的保護傘。退一步講，如果沒有基本法，反
對派還可以在香港高呼推翻中國執政黨？倘若如黃子
悅所言，基本法沒有認受性理應拋棄，相信反對派都

會群起反對。這不是顯示黃子悅的不學無術嗎？她又
抱怨什麼呢？
其實，一直以來企圖推翻基本法的，從來都是一小

撮激進派，包括所謂本土派、「港獨派」，也包括學
民之流。這些人難道代表主流？當然不能，他們只是
社會的支流、末流，這些人攻擊基本法目的很簡單，
就是要推翻基本法，自搞一套政改方案，繼而將香港
變成一個獨立政治實體，實現「港獨」目標。因此，
他們將基本法視為仇人，必須消滅之而後快。黃子悅
之流指責基本法缺乏認受性，肆意攻擊抹黑，真正目
的就是要在社會煽動反基本法的歪風。
黃子悅在文中也承認，要「立刻向教育局要求撤回
基本法教材，並讓不同政見人士一起重新編寫教材，
不能讓第二個國民教育科出現。」學民的狐狸尾巴終
於露了出來，他們的圖謀就是要阻止所有基本法教

育，不讓學校教授基本法，不讓特區政府製作基本法
教材，令學界只剩下教協的一套偏頗基本法教材，讓
學生從小就接受學民及反對派的一套扭曲基本法教
育。學民經常批評國民教育是「洗腦」，但其實他們
現在所做的，才是真正的「洗腦」，將青年學生的家
國意識、守法意識全部「洗」走，最終變成學民政治
鬥爭的棋子。
日前，學民更宣佈即將在暑期發動新一輪反國民教

育行動，而這次對準的就是基本法。學民不但不讓青
年學生接受國民教育，更連基本法教育也不准，這就
是黃子悅近日不斷攻擊基本法，不斷在地區上發表扭
曲基本法言論的原因。社會輿論批評學民阻止學生認
識基本法，指出黃之鋒、黃子悅之流心懷不軌，是應
有之義。黃子悅的皇帝新衣被揭穿，水平露了底，難
怪如此氣急敗壞。

黃子悅自揭學民攻擊基本法的底牌 郭中行
資深評論員
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反對派用激進暴力手段向校委會施壓
香港大學校務委員會昨天下午開會，港大學生會圍

堵校委會，由反對派政客組成的「港大校友關注組」
亦發起黑衣圍堵行動，反對派立法會議員梁家傑、葉
建源、單仲偕等亦身穿黑衣在現場聲援。

校委會開會前，校委會主席梁智鴻進入會議室，
被守候在外的學生包圍，質問梁今日會議會否處理
副校長任命問題。學生會在場外掛起「制度崩壞」
巨型橫額，學生會會長馮敬恩聲稱要求校委會即時
處理副校長委任問題，本身並非港大校務人員的教
協葉建源表示，要求梁智鴻在校委會會議後到集會
地點交代商討結果。港大校委會會議中，學生會成
員衝入會議室，佔領會議室，中斷會議。這完全是
反對派有預謀的衝擊行動，進一步暴露反對派侵犯

港大自主卻賊喊捉賊，為陳文敏抬轎不擇手段，包
括用激進暴力手段向校委會施壓，但這將適得其
反，只會令公眾反感。

陳文敏劣跡斑斑豈可出任副校長
在港大中山廣場，有不滿港大學生的一些人士到

場，展示「政棍賊喊捉賊 干預港大行政」、「政棍亂
港不事生產 支持學生自主慳家」等標語。有校友家長
指，以前有子女就讀港大，畢業後找到好工作，希望
其他港大學生也可找到好工作，批評現在的學生不讀
書只搞政治，形容學生的抗議行為「反骨」。至於為
何不滿陳文敏，有校友家長則指陳品德有問題、收錢
來源不明等。

事實上，對於戴耀廷這樣一個在本港煽動大規模政
治騷亂，擾亂香港法治，給香港社會造成重大經濟損

失的人，陳文敏對他百般包庇縱容，怎麼能出任負責
港大人事管理的副校長？在陳文敏任法律學院院長期
間，港大法律學院「重政治、輕學術」，不務正業，
法律學院的評分近年直線急跌，更被中大法學院拋
離，被城大法學院「逼近」，陳文敏責不可卸；戴耀
廷曾向港大提供145萬港元的「匿名捐款」，其中30萬
元由時任港大法律學院院長的陳文敏接收，陳文敏明
知戴耀廷交來的捐款是匿名者捐出，其來路不明且有
違大學接收捐款的指引，但他依然收下，令人質疑他
是否觸犯《防止賄賂條例》。

陳文敏劣跡斑斑，若任命他出任負責港大人事管理
的副校長，管理黜陟陞遷，由於他其身不正，將在人
事上肆行藏奸縱邪，縱容教職員不務正業鼓動違法。
港大不是沒有賢能之才，若將備受質疑的陳文敏升遷
為副校長，便違背了選賢任能的政治倫理。

反對派干預港大校政的舉動令人擔心，若由一名縱
容「佔領」行動的法律學者成為港大副校長，會令港
大變成搞「違法」行動的抗爭基地。屆時，港大將充
斥陳文敏、戴耀廷、鍾庭耀之流的政治教師，專心教
學不靠向反對派的教師將難有出頭天，這樣，港大百
年金字招牌就會毀於一旦。

校委會堅持按照程序選賢任能
反對派堅持「先聘學術及人事資源副校長，才聘用首

席副校長」，違反程序正
義。程序正義被視為「看得
見的正義」，源於一句人所
共知的格言：「正義不僅應
得到實現，而且要以人們看得見的方式加以實現。」反
對派急於為陳文敏抬轎而置程序正義於不顧，硬要校委
會推翻上次會議決定，正好說明他們干預港大校政，捧
陳文敏「上位」當副校長，不僅是次序顛倒的荒謬，而
且是「看得見的不正義」、「看得見的卑鄙」。

反對派在遴選事件中肆意干預港大校政、破壞大學
自主，卻反過來賊喊捉賊。大學副校長任命是學術和
行政，不能政治化。大學的副校長理應德高望重，精
於學問和醉心於學術研究，並須達到博士學位的基本
要求，陳文敏根本不符合條件，反對派明目張膽以政
治干預港大校政，必欲送陳文敏上位，若其企圖得
逞，將是大學之恥，更屬高等教育界的黑暗。

港大作為學術和教學地位崇高的香港最高學府，每
年又有特區政府提供數十億港元的公帑支持，理應選
擇委任一位客觀公正，備受各界認同，有很強行政能
力的人士來出任負責行政事務的副校長，以便協助校
長推動校政，讓廣大教師和學生專注教學、科研和學
業，從而令港大這塊百年金字招牌持續成功。反對派
用激進暴力手段向校委會施壓，企圖推劣跡斑斑的陳
文敏，這將適得其反，只會令公眾反感。

譴責反對派干預港大校政 副校長遴選不能政治化
香港大學校務委員會昨日下午開會，港大學生會及由反對派政客組成的「港大校友關注

組」到場圍堵校委會，向校委會施壓要求任命法律學院前院長陳文敏為學術及人事資源副校

長。港大校委會會議中準備按照程序投票處理副校長任命時，學生會成員卻衝入和佔領會議

室，中斷會議。反對派以及其外圍組織不停向港大校委會進行「文攻武嚇」，是在明目張膽

以政治干預港大校政，所謂「捍衛」院校學術自主完全是自打嘴巴。反對派干預港大校政須

受譴責，必須確保院校不受干預選出副校長。

嘆有青年愛卸責忽略義務
梁紀昌昨日接受電台訪問時慨嘆道，目前
本港有的青年過於重視個人權利，忽略自己
的義務，經常將責任推到別人身上，卻認為
自己沒有什麼責任，「我買唔到樓，我讀唔
到書，乜嘢都係人哋嘅責任」，他對這種現
象感到可惜。
對於鮮魚行學校堅持推行國民教育，他認為
任何一個地方的教師，都有責任教導學生認識
自己的國家，而香港社會將國家和中國共產黨
「撈埋一齊」是一大問題。他指不喜歡中共沒
有問題，但不可以否認自己是中國人，所以他
堅持要學生認識國家。

大學食堂聞學生爆粗刺耳

梁紀昌又說，有些中學生升讀大學後不喜
歡讀書，只是「hea(消極)」或搞社會運動。
他續指，大學應該是追求學術的地方，但當
自己有時去大學演講後，在大學食堂用膳、
聽聽學生談論什麼時，聽不到學生討論學
術，卻聽到很多粗言穢語，感到十分刺耳。
他慨嘆：「我有時懷疑佢哋係咪外界嚟嗰

啲，例如地盤工人呀，唔係（來自）校內
呢？但睇佢哋裝扮又唔似喎，真係似個學生
喎，但點解啲粗口咁流利，每句說話都梗係
帶住一個字呢？我覺得好奇怪，呢啲就係我
哋嘅大學生？」
梁紀昌又透露，「團結香港基金」昨日舉

行小組會議，研究青年和教育政策，研究結
果會提交特區政府考慮。

狄志遠：年輕人應有責任心
出席同一節目的香港家庭教育學院總監、

「團結香港基金」顧問狄志遠說，目前的香
港青年對於自己在社會的責任比較模糊，建
議讓年輕人多些參與社會、國家、家庭，當
他們與社會結合時，就會慢慢了解到自己的
角色和責任。
他認為，教育政策可以修訂，但指每次教育
改革都不順暢，最大問題是持份者搞不清楚教
育的理念，若不處理好這部分，無論教育政策
怎改，也會引申出新問題。他舉例指，家長目
前「求分數」、要子女讀名校，導致學生要催
谷成績，學校競爭氣氛濃厚，建議他們讓子女
的成長自然一些，讓子女重拾童真，不過培養
這種思維需要一段長時間。

梁紀昌囑港青反思
勿否認中國人身份

香港文匯報訊（記者 陳庭
佳）特首梁振英日前指出，目前
香港社會出現一種情況，就是有
些人談權利的多，談義務的少，
呼籲香港青年反思。鮮魚行學校
前校長、「團結香港基金」顧問
梁紀昌昨日慨嘆，本港有的年輕
人過於重視個人權利，忽略自己
的義務，經常將責任推到別人身
上。他又認為，香港年輕人不能
否認自己是中國人，所以他堅持
要學生認識國家。

香港文匯報訊 (記者 李自明)特
區政府日前發表聲明，反駁美國國
務院《2015年度販運人口報告》針
對香港的批評，重申當局一直致力
打擊人口販運活動及保障在港外傭
權利，不會容忍任何暴力行為，而
未來亦會堅定不移繼續與海外執法
機關聯手合作。
美國國務院發布《2015年度販運

人口報告》，把香港繼續列入未達
標的第二級，又提及香港有關外籍
家庭傭工權益案件。特區政府發表
聲明，質疑報告內部分描述未能充
分反映特區政府對打擊販運人口的
積極承擔及努力，尤其不同意報告
稱香港是販運男性、女性及兒童被
迫作色情賣淫及強迫勞工的目的
地、轉運地及來源地，但同意會繼
續與本地及海外機構緊密合作，聯
手打擊販運人口活動。
就報告中提及關於保障外籍家庭

傭工權益的案件，特區政府重申，
當局致力保障在港外傭的權利，不
會容忍任何暴力行為，所有人均受
香港法例、執法部門及司法制度的
保障。一名外傭前僱主於2015年被
定罪的案件，足以證明現行執法制
度對保障外傭權益具實際成效。
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)日前傳
媒報道一宗滿月男嬰猝死意外，揭發
一名年近80歲的祖母，仍要外出工
作，獨力照顧3名年幼孫兒的悲劇。事
件連日來引起社會關注，香港中小型
律師行協會創會會長、黃大仙區議員
陳曼琪昨日探望事主蘇婆婆，了解她
的需要，並代蘇婆婆發出聲明，非常
感謝大家的關心。

蘇婆婆託陳向政府部門申援助
蘇婆婆在聲明中形容，受到男孫猝死

事件的打擊，現時感到身心疲累，心情

沉重，亦感到非常害怕，現極需要空間
讓自己及孫兒能夠盡快平復情緒。聲明
續指，蘇婆婆已委託陳曼琪協助，向政
府部門申請各種援助。人間有情，蘇婆
婆再次衷心感謝大家的關懷及支援，將
會堅強面對，渡過難關。
陳曼琪表示，昨午已致電勞工及福

利局副局長蕭偉強，要求局方作出緊
急措施，立即派出社工為蘇婆婆及她
的孫兒，提供即時及長期的經濟、房
屋及心理情緒支援，協助蘇婆婆解決
問題。蕭偉強回覆局方已派人密切跟
進。

■■陳曼琪陳曼琪((右右))協助猝死男協助猝死男
孫的蘇婆婆渡過難關孫的蘇婆婆渡過難關。。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）履新一個星
期的新任民政事務局局長劉江華，昨日首次
以局長身份出席公開活動。劉江華表示，過
去一星期聽到不少朋友鼓勵及提點他，希望
有關聲音能夠持續，令他有清醒的頭腦面對
複雜的社會環境。他又重申，特區政府工作
有既定政策及方針，透明度相當高，也有不
同的監察，不會出現所謂地區資源分配上偏
幫建制派等問題。
劉江華在活動後會見傳媒時表示，過去一
星期聽到不少朋友鼓勵及提點他，讓他可有
清醒頭腦面對複雜環境。對於社會上對他的
批評，他強調，作為一個公職人員，在社會
上接觸到不同意見，「無論是讚賞也好，或
是提點也好，我希望能夠繼續聆聽各方面的

聲音，對我們的工作必定有幫助。」
劉江華續說，在過往一個星期已跟局方同

事開展磋商，專業和有效的公務員隊伍給予
他很多寶貴的意見。同時，他亦非常積極接
觸社會上不同的持份者，包括政黨領袖、議
會議員、18區的區議會主席等，希望未來這
方面的工作能繼續順利推進。

會獨立公平處理地區選舉
劉江華又指，將會維持在民建聯的贊助會

員身份，但在民建聯的會議上沒有投票權。
至於外界擔心他在地區資源分配上偏幫建制
派，他重申，特區政府工作有既定政策及方
針，透明度相當高，也有不同的監察，呼籲
公眾放心；又強調選舉事務委員會會獨立公

平地處理地區選舉問題。

蘇錦樑：問責團隊團結運作順暢
另一方面，對於有報道指商務及經濟發展
局局長蘇錦樑工作表現不佳，有機會被辭
退，蘇錦樑昨日在一個公開場合回應傳媒提
問時表示，不評論揣測性報道，相信每名官
員都有進步空間，他會虛心聆聽意見。就近
期是否有人故意就兩位局長離任事件放風轉
移視線，蘇錦樑指上星期到內地與農村小朋
友交流，發現當地小朋友生活非常愉快，眼
中看見美好事物，認為香港發展空間和環境
非常好，每件事都由美好角度看，大家會較
開心。他又強調，特區政府問責團隊團結、
運作暢順。

高透明有監察 劉江華：分資源無偏幫

香港文匯報訊(記者 鄭治祖)受79天違法「佔
領」行動影響，香港社會撕裂情況嚴重，如何
重建社會關愛及包容的核心精神，實為一項重
大的課題。
據悉，新任民政事務局局長劉江華將於本周
與青年事務委員會主席劉鳴煒會面，亦計劃在
下周再約見公民教育委員會主席彭韻僖，共商
如何更有效推動公民教育，把正面的訊息傳播
開去。

宣傳手法要活潑增加年輕人參與
有政界人士透露，現時香港正充斥一股
「有我講，無人講」、「有權利，無義
務」的風氣，從而引起很多衝突事件，為
化解這股「戾氣」，社會有需要重建關
愛、聆聽及包容等正面的態度。但該政界
人士指，考慮到以「硬銷」的宣傳手法難
以有明顯效果，故需重新調整推廣策略。

例如年輕一代喜歡網上世界，也喜歡創
新，未來的宣傳手法需要更活潑，以及增
加年輕人參與的程度。
政界人士認為，公民教育涉及社會各階

層，除了在學校及青年團體中作出推廣外，
還應與18區區議會、地區團體等合作，共建
夥伴關係。該人士又指，過往邀請偶像、歌
手上台獻唱，歌酬不菲，但對參與者的刺激
作用有限，故此有關方面的初步構思是傾向
透過微電影方式，以柔性手法，帶出正面信
息。

匯聚力量 有效推公民教育

嬰猝死嫲嫲悲 陳曼琪施援手


